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НАФС СВОЙ НУЖНО ВОСПИТЫВАТЬ 
 

Асаляму Алейкум Уа РахматуЛлахи уа Баракятуху.  
А'узу Биллахи мин аш-шайтани раджим. БисмиЛлахи р-Рахмани р-Рахим.  
Вассалату Вассаламу аля Расулина Мухаммадин Сайидуль Аввалин валь Ахирин. 
Мадад йа Расульуллах, Мадад йа Садаты Асхабы Расульуллах, Мадад йа Машайхина,  
Дастур Мауляна Шейх Абдулла Аль- Фаиз ад-Дагестани,  
Шейх Назим аль-Хаккани. Мадад. 
Тарикатуна сохба валь хайру филь джамийя.  

 
Бисми Лляхи р-Рахмани р-Рахим: 

هََّّإنِ َّ بيِلهََِِّّفيَِّيقُهاتلِوُنهََّّال ذِينهََّّيحُِب ََّّاللّ  ف ًّاَّسه أهن هُمَّصه م رْصُوص ََّّبنُْيهان ََّّكه   

(Коран 61:04). «'Inna Al-Laha Yuĥibbu Al-Ladhīna Yuqātilūna Fī Sabīlihi Şaffāan 
Ka'annahum Bunyānun Marşūşun», «Воистину, Аллах любит тех, которые сражаются 
на Его пути рядами, словно они - прочное строение.». Садака Ллаху ль-Азым.  

Аллах Азза ва Джаля, говорит, что действия тех, кто на Его пути, должны 

быть упорядоченными. Неправильные ряды - это то, что Аллах جل جلاله не любит. Ал-

лах جل جلاله любит, когда люди, и в частности верующие, действуют упорядоченно, ор-
ганизованно и дисциплинированно. Когда каждый действует по своему усмотре-
нию, тогда порядок нарушается. Происходит путаница. Во избежание этого Аллах 
Азза ва Джалля посылает людей, чтобы они привели их в порядок, и порой для 
этого может понадобиться применение силы. 

Как говорил Маулана Шейх Назим – сейчас мусульмане во время хаджа, при 
совершении тауафа (обхода вокруг Каабы) в «нижнем» ее уровне толкаются и под-
талкивают друг друга. Некоторые терпят, некоторые кричат. Если бы они делали 
это в порядке и упорядоченности, это было бы гораздо лучше. Во время соверше-
ния хаджа вместе с Шейхом Абдуллой Дагестани было проявлено (божественное) 
откровение. Он сказал: "Посмотри наверх (на небесную Каабу).» Он посмотрел 
наверх, и увидел там ( в небесной Каабе) святых, ангелов и других. И такое прояв-
ление (явление) на «верхнем» (уровне) вокруг Каабы продолжается (имеет место 
быть всегда). Сколько же там людей (и ангелов) совершают таваф, но они делают 

это так красиво, как вода (спокойная), ряд в ряд. Они поминают Аллаха جل جلاله, тихо, с 
восхвалением, благородно совершают таваф. Затем он сказал: "А теперь снова по-
смотри вниз." Когда он снова посмотрел вниз, то увидел то же самое: крики, зовы, 
разногласия, толкания.  
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Поэтому Аллах Азза ва Джаля чтобы направить людей, отправляет тех, кто  
упорядочит их действия. Некоторым это не нравится. Но если бы вы были в по-
рядке, то Аллах Азза ва Джаля не послал бы их. Вот мы говорим о хадже, с которо-
го только вчера вернулись. Человек не должен быть неблагодарным. Неблагодар-
ный человек не является хорошим человеком, он неверующий, такой не может 

быть хорошим мусульманином. Аллах جل جلاله даровал им и доверил им: Хадж, (посе-
щение) Каабы, Мекки, Медины. Мы достойны такого обращения, ведь мы не 
должны приходить с недоброжелательностью. Поэтому там столько много солдат, 
полиции и тому подобного, чтобы всё проходило правильно. Если бы мусульмане 
делали всё правильно, в этом не было бы необходимости, все бы всё делали. Для 
нафса (эго) некоторых людей это тяжело. Не должно быть тяжело. Твой нафс за-
служивает даже большего. Хорошо, что люди показывают тебе путь и помогают, 
не наказывая тебя. 

 И человек не должен искать недостатки у других. Недостатки находятся в нас. 
Недостатки в нас самих. Поэтому не следует быть неблагодарным. Аллах Азза ва 

Джалля поставил их  на службу тебе, Онجل جلاله делает это для тебя. Если бы ты делал 
всё правильно, не будучи эгоистом, а думая о своем брате мусульманине, тогда не 
было бы в них необходимости. Но необходимость есть, потому что если кто-то 
действует только для себя, то всё превращается в хаос.  

Поэтому, чтобы приструнить нафс людей, Аллах جل جلاله делает некоторые вещи 
покорными и ставит их на службу. Этот хизмет (служба) происходит в зависимости 
от нужд людей. Как мы сказали, те святые, которые совершают таваф наверху, не 
нуждаются ни в полиции, ни в охране, ни в солдатах. Но тем, кто внизу, всё это 
нужно.  

Поэтому, пусть Аллах جل جلاله поможет. Пусть Аллах جل جلاله исправит. Потому что 
нужно вернуться, не теряя наград, по крайней мере, не теряя их часть. Там очень 
большие награды. Каждое дело имеет в сто тысяч раз большую значимость. Но 
грехи, совершенные там, также имеют такое же (весомое) значение. Таким обра-
зом, даже человек, который приходит с половиной или с чем-то малым, получает 

большую благодать. Пусть Аллах جل جلاله не отнимет эти награды у нас, иншаАллах. 

Пусть Аллах جل جلاله даст нам мудрость и красоту, иншаАллах  

Уа мин Аллахи т-тауфик. Аль-Фатиха. 

Мауляна Шейх Мухаммад Адиль ар-Раббани  
11 июня 2025 г. / 15 Зуль Хиджа 1446 г.  
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